



# 立花南だより

尼崎市立立花南小学校

令和3年11月号

(発行 11月1日)

尼崎市三反田町2-16-1

Tel (06)-6427-5445

【たちみな3か条】・あいさつ・時間を守る・聞く

<http://www.ama-net.ed.jp/school/E24/index.html>

## 創立五十周年記念式典、無事終了！

10月30日(土)、晴れやかな青空の下、稲村市長様、白畑教育長様をはじめ、110名ものご来賓の皆様をお迎えし、無事記念式典を挙行することができました。新型コロナウイルス感染拡大が収まらない状況ですので、残念ながら子どもたちは出席できませんでしたが、「思い出いっぱい50年のあゆみ」というDVD放映の中で6年生が登場する場面がありました。

午後には、平成23年から27年度の卒業生が集い、卒業当時に書いた手紙をもらって読み返したり、当時の同級生やお世話になった先生との再会を楽しんだりしていました。

本校は、立花小学校の過密にともない分離し、昭和47年に開校しました。しかし、工事が思うように進まず出来上がったのが11月でした。引っ越しの日には、保護者だけでなく町の人もリヤカーを引いてきて手伝ってくださり、町全体が引っ越しムードとなって、驚くべき速さで作業が完了したそうです。子どもたちも、立花小から三反田までの長い距離を自分の手で机を運ぶなど、がんばりました。この話を子どもたちに伝えると「すごい。ぼくらできへんな。」と言っていました。

このように本校は、創立当時から「地域とともにある学校」として歴史を刻んできました。こうして無事五十周年を迎えることができますのも、ここに至るまで支えてくださった歴代の教職員の皆様、PTAの皆様、地域の皆様のおかげであると感謝しております。本当にありがとうございました。今後もさらなるご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

## 少しずつ、活動が広がってきています。

緊急事態宣言が解除されてから、少しずつ県内の感染者数が減少してきました。そこで、学校でも地域の方に講師や授業支援として活動に参加していただけるようになりました。お世話になった地域の皆様、ありがとうございました。子どもと話をされる表情がとてもこやかだったのが印象的でした。

### 避難訓練



三反田、大西、尾浜の分団から9名の方にお越しいただきました。放水訓練では、子どもたちから歓声があがりました。

### 3年環境学習



2名の森林インストラクターの方から、校庭の樹木の名前だけでなく、昆虫、鳥とのかかわりについても興味深いお話を聞くことができました。

### 5年調理実習



各班に1名ずつ地域の方に支援していただき、包丁の使い方、ガスの調節なども教えていただき、安全に調理ができました。

校長 永井 君子

## ☆下校時間の変更のお知らせ

学校からの下校時刻は、11月～1月の期間、4時10分になります。日が暮れるのが早くなってきました。遅くまで外で遊ぶことが無いよう、家に帰る時間についてもご家庭で相談して決めてみてください。

また、安全のため子どもだけで学校へ忘れ物を取りに来ることが無いようお願いいたします。(学校が休みの日も、忘れ物を取りに来ることが無いようにしてください。) よろしくお願いたします。

## ☆ネットやスマホ等のルール作り等のポイント

10月18日(月)～10月22日(金)は個人懇談会でした。本当にお忙しい中、来校して頂きまして有難うございます。保護者の方々とお子さんの成長について有意義なお話ができ、今後の本校の教育にも活かしていきたいと考えております。

個人懇談で保護者の方々から寄せられたお悩みの一つに、「子どもがネットやスマホをやりすぎる」「ルールを守れない」等の声をたくさん頂きました。裏面に【家庭で「ルールづくり」をする際のポイント】【やりすぎを変えるためのポイント】を記させて頂きました。参考にして頂ければ幸いです。

また、学校としてもこの問題をしっかり受け止めております。現在、子どもたちの情報モラルを高めるために、生徒指導担当教諭が各学年、各クラスで情報モラルの授業を行っているところです。今後もご理解、ご協力よろしくお願致します。

## ☆図工展・オープンスクールについて

11月25日～27日は図工展(27日はオープンスクールも開催)となっております。詳細は10月28日付のお手紙をご覧ください。

図工展のテーマは「形や色におもいをのせて」です。現在、子どもたちは図工展の作品作りに一生懸命頑張っています。当日、全校児童の「おもい」のつまんだ作品をご鑑賞ください。

## 11月の生活目標 **正しく手洗いをしよう**

### 11月の行事予定

- 1日(月) 図書集会 委員会(5・6年)
- 2日(火) 朝会 代表委員会
- 4日(木) 環境体験学習(3年)
- 5日(金) 環境体験学習予備日(3年)  
6年生給食終了後下校
- 7日(日) 三反田地域防災訓練  
(希望者参加)
- 8日(月) 修学旅行(6年)
- 9日(火) 修学旅行(6年)
- 10日(水) 6年生給食終了後下校
- 12日(金) お話配達
- 15日(月) 人権週間(～19日)
- 17日(水) 自然学校(5年)
- 18日(木) スクールカウンセラー相談日
- 25日(木) 図工展(～27日)
- 27日(土) オープンスクール
- 29日(月) オープンスクール代休日

### 12月の行事予定

- 7日(火) 能楽体験(6年)
- 9日(木) スクールカウンセラー相談日
- 13日(月) クラブ活動
- 21日(火) 給食最終日
- 24日(金) 終業式 大掃除
- 25日(土) 冬季休業日(～1月10日)



## ～生徒指導担当より～

### 【家庭で「ルールづくり」をする際のポイント】

#### その1：あいまいな表現をさける

次のルールは何が問題でしょうか。

- ・ネットの「使いすぎ」に気をつけよう
- ・スマホは「夜遅い時間」には使わない
- ・ネットで「たくさんお金」を使わない

「 」の中の表現にあいまいさがあるため、親と子供とで基準が異なる場合があります。ルールを決めるときは、あいまいな表現をさけると良いです。

#### その2：対話的にルールづくりをする

もし、お子さんが「スマホは夜 10 時までしか使わない」というルールを破ってしまったら、どのように声を掛けますか。

「ルールを破ったことを叱る」のような「制限」によるコントロールから、「どのようにしたらルールを守れるかを一緒に考える」のように、一緒に対話をしながら『主体的なルールづくり』をすると良いです。

### 【やりすぎを変えるためのポイント】

インターネットを利用したゲーム、SNS、動画視聴などの使い過ぎから抜け出すためには、5つの時期があると言われています。

#### ① 無関心期⇒② 関心期⇒③ 準備期⇒④ 実行期⇒⑤ 維持期

「①無関心期」は「ネットを使い過ぎていない」、「インターネット依存傾向に陥ることはない」と考えている状態です。「②関心期」については「ネットを長い時間使っている」、「ネットを使うことで、夜寝る時間が遅くなっている」など、ネットを使い過ぎていることは認識しているものの、その危険性や悪影響について重大なことと捉えておらず、すぐに行動を改善しようとは考えていない状態です。

まずは、1 日のうちにどのくらいネットを利用しているか、お子さんに具体的に書き出させるなどして、「長時間使い過ぎていること」、「他者よりも長く使っていること」を本人に自覚させることが、インターネット依存傾向の予防・改善のための行動変容のきっかけとしてとても重要です。

参考資料 「LINE 株式会社 SNS ノート 情報モラル編」

